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2021 年 8 月 26 日投资者关系活动记录表 

编号：2021-005 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 
通过长城证券电话会议系统接入的投资者 

时间 2021年 8 月 26日下午 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

财务总监 曾凡伟 

董事会秘书 庄粱 

财务管理中心副总经理 何应胜 

投资者关系总监 刘莉 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司 2021 年半年报情况介绍 

2021年上半年，公司实现营收 25.66亿元，同比增长 28.87%；归

母净利润 1.04亿元，同比增长 7.64%；扣非后的归母净利润 1.06亿元，

同比增长 11.98%。其中，建筑装饰板块实现营收 23.9亿元，物业板块

实现营收 1.76亿元。截至 6 月 30日，公司的总资产 82.4亿元，归母

净资产 36.44 亿元，货币资金 17.36 亿元，资产负债率 54.64%，资产

负债率相比 2020年末上升 1.97%，主要是今年发行了 11.6亿元的可转

债，但公司的短期偿债能力指标同比得到明显改善，比如流动比率是

2.04倍，相比 2020年末上升 38.08%；速动比例 1.9倍，相比 2020年

末上升 31.48%。 

盈利指标方面，公司分项来看：建筑装饰板块的毛利率 16.75%，



同比下滑 0.78%，下滑的主要原因是跟原材料价格上涨有关；物业板块

的毛利率 24.15%，综合毛利率为 17.26%。未来公司计划提高毛利率较

高的业务板块的占比，比如物业，还有新能源板块，从而去进一步优

化公司的业务结构，去提高综合毛利率。     

 

交流问答环节 

 

问题 1：公司半年报净利润是 4%左右，另外这个利润的增速是低

于营收增速，这是什么原因呢？是不是受到相关政策的影响？ 

答：因为今年上半年整个建筑行业建材的涨价幅度还是比较大，

这个对公司毛利率产生了影响，然后上半年因为一些大的行情波动，

整个建材市场的涨价导致有些产能可能延后，有些项目也在和甲方做

调差的谈判，所以这块整个经营成本可能会有一定的上升。 

另外一块主要受制于公司的费用上升， 公司做了一些项目的投

资，所以导致整个净利润率可能会有一定幅度的下降。 

 

    问题 2：公司目前装饰板块下游分布的占比情况是怎么样？还有上

半年的销售费用和管理费用均有上升较多，具体的原因是什么？ 

答：公司目前主营业务板块主要是装修，目前下游地产类业务比

重大概在 30%左右，另外一些公建类的项目占比较多，像机场、酒店、

学校等，未来重点会发展公建上的业务。 

第二个问题关于费用上涨的问题，一个是公司今年新增加了股权

激励费用，这块费用相对占比比较高。另一个是物业公司今年从全年

进行合并，所以同比会有费用上的增幅，而且这个增幅影响也是比较

明显。还有就是新投资的项目，这块也增加了管理费用和营销费用。 

 

问题 3：公司这几年在重点发展物业管理，公司物业管理这块未来

还有哪些布局？包括公司的传统装饰业务这一块未来是怎么进行一个

协同呢？ 



答：公司在这个板块未来还是会通过外延加内生的方式发展。像

外延发展就包括收购科技园物业剩余股权，根据协议的约定公司会在

未来一定期间收购剩余的股权。公司也不排除通过并购的方式去扩大

物业管理板块。 

    内生的话主要是基于装饰和物业的协同性。物业管理板块与公司

的主营业务具有良好的协同效应，业务之间可以互相引流。例如，一

方面公司完成工程项目后，具有一定的先发优势向业主方引荐物业管

理公司；另一方面物业管理公司作为存量市场的入口，更了解物业翻

新的需求，同样可以向业主方引荐公司对物业进行改造翻新。 

    装饰加物业的商业模式会提高客户的客单价和复购率，另外对于

国家的老旧小区改造，物业是很好的入口，会为公司的城区改造装饰

业务带来流量。 

 

    问题 4：房地产这块大家压力也比较大，目前 7 月份的开工也有一

些改变，数据也有一些下滑。但公司地产这块的比例好像也不是太高，

这块情况能不能帮公司介绍一下，这块未来包括公司是不是有些应收

账款的压力，因为恒大也是有一些专家担心，咱们这块包括客户结构

和收入占比，应收账款这个层面能不能帮公司分析一下。 

答： 对于公司来讲，房地产政策调控影响比较小。公司早在上市

之初就提出了要严控房地产比例。基本上公司在这几年发展当中，每

年房地产业务的占比都不超过 30%，所以公司相对在目前房地产政策比

较紧缩的压力下，受到的影响相对来讲还是比较少的。 

目前行业现阶段相比之前还是面临一些问题的，公司包括同行业

可比公司等也都在探索用改革等方式来提高效率和现金流等情况，比

如公司利用区块链技术来应用我们自己的供应链场景来延缓现金支出

进而改善现金流，另外公司也会针对行业痛点进行探讨，例如标准化

的问题，所以目前公司也在重点发展的装配式项目等。 

最近三年公司除了跟恒大只合作过一个样板房，没有新增的业务，

公司对恒大的应收账款余额占公司净资产比例极小。在公司内部，目



前涉及房地产类的项目是需要特批的，另外公司内部考核会跟项目的

回款挂钩，公司也有专项的回款小组来加大应收账款的回收。 

 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2021年 8 月 26日 

 


